
 

 

令和３年第３回横手市議会３月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 

 

■ 一般質問の日程 

令和３年３月５日（金）、８日（月）、９日（火）本会議 
                    ※午前１０時、開会の予定です。 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

５日 

１ ７ 番 奥 山 豊 和 議 員 一問一答 １ 

２ ８ 番 寿松木   孝 議 員 一問一答 ２ 

３ 11 番 立 身 万千子 議 員 一括 ３ 

４ ２ 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 ５ 

８日 

５ 24 番 土 田 百合子 議 員 一括 ６ 

６ １ 番 本 間 利 博 議 員 一括 ８ 

７ ３ 番 山 形 健 二 議 員 一問一答 ９ 

９日 

８ ６ 番 加 藤 勝 義 議 員 一問一答 10 

９ 10 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一括 11 

10 13 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 12 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【７番 奥山 豊和 議員】（一問一答） 

 

１．市長の政治姿勢、市民との対話の在り方について 

 １）令和３年度からの第２次横手市総合計画後期基本計画、第２期横手市まち・ひと・

しごと創生総合戦略について 

①検証と計画策定の過程において、市民の声は反映されたのか。広く市民の声を吸い

上げる努力はなされたのか。市民協働のまちづくりを掲げる市長は、人口減少社会

において今後どのように「市民が主役」のまちづくりを進めていくのか。 

 

 

 ２）大型公共施設整備の方向性について 

  ①令和３年３月改訂の横手市人口ビジョンを踏まえた、横手市財産経営推進計画（Ｆ

Ｍ計画）・横手市公共施設個別施設計画における位置付けと合併特例債等の活用を

含めた財源の裏付けと財政見通しについて。 

 

 

 ３）市長の政治判断において公共温泉民間譲渡を進めてきた結果責任について 

①行政が温泉経営に関わり続けることは「民業圧迫」だとする市長の意図は。いつま

でに、施設の存廃など今後の方向性を決定するのか。 
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２．【８番 寿松木 孝 議員】（一問一答） 

 

１．公共温泉の在り方・再編方針への報告書について 

  ①政策を進めてきた結果責任についての明確な答弁を求める。 

 

  ②結果責任を踏まえた中での「公共温泉の在り方・再編方針」への具体的な方向性に

ついて改めて伺う。 
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３．【11番 立身万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策について 

 １）ワクチン接種と感染対策の基本的取り組みを同時並行で進めるべきと考え、次の２

点を質問する 

  ①無症状者を含めた検査体制を確立する市の手立てを問う。 

 

  ②ワクチン接種体制の市の進捗状況を問う。国の方針が定まらない下で、市が取り組

めることをどう進めるか。 

 

 

 ２）コロナ対応地方創生臨時交付金事業のうちのスマートフォン決済ポイント還元事業

について 

  ①市内事業所の中で、この決済方式を導入した割合はどうか。 

 

  ②「感染リスクを低減しつつ」という目的に対し、１億円の費用対効果をどう判断す

るのか。 

 

 

 ３）休業支援金・給付金の取得を促進するために 

  ①全国展開の大企業に勤務するアルバイトを含む労働者をはじめ、該当する市民への

周知にどう取り組むのか。 

 

 

 

２．横手体育館と市民会館の建て替えは、次世代市民の重荷になら

ないか 
 １）財源を厳しく見るべきではないか 

  ①コロナと大雪の影響により市民の担税力を鑑みると自主財源は増額が難しいのでは

ないか。 

 

  ②依存財源の中でも臨時財政対策債等は有効か。 
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 ２）集客力の過度な期待は危険ではないか 

 

 

３）災害時の避難場所としての有効性は地理的に考えて難しいのではないか。新設の地

域局庁舎に隣接する施設を有効利用すべきと考える 

 

 

４）現在、増田体育館等、使用頻度の高い施設を改修することが先ではないか 
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４．【２番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．市長の施政方針について 

 １）令和３年度～令和７年度の横手市財政計画から。長期的事業を推進しようとする財

政計画であるが、人口減少や高齢化等のベースとなる社会現象を踏まえた財政計画

であるのか疑問を持つ。計画策定の際の将来の見通しについて問題ないのか伺う 

 

 

 ２）横手体育館及び横手市民会館整備基本構想（案）について、改めて市長の思いを伺

いたい 

 

 

 ３）2025年問題へ向かうべき横手市独自の対応計画はあるのか伺う 
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５．【24番 土田百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．雪害を受けた農家への復旧復興支援について 

 １）国・県・市による補助事業創設による早期の復旧支援について伺う 

 

 

 ２）ブドウ棚のひきおこしなど復旧作業に必要な人的協力・支援について伺う 

 

 

 ３）復旧作業が必要な農地等の間口除雪への支援について伺う 

 

 

 ４）復旧に係る資材調達への協力・支援について伺う 

 

 

 ５）営農意欲喚起に向けた取り組みへの支援について伺う 

 

 

 

２．大雪、暴風による被災住宅への復旧支援について 

 １）被害を受けた家屋の修復工事への市独自の助成の考えを伺う 

 

 

 ２）県の住宅リフォーム推進事業で被害家屋の現状復旧を行う場合、必要な罹災証明書

の周知や支援体制について伺う 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感染症ワクチン接種等について 

１）ワクチン接種の準備状況について伺う 
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 ２）ワクチン接種までのタイムスケジュールについて伺う 

 

 

 ３）本市における情報提供や相談体制について伺う 

 

 

 ４）ワクチン接種副反応への対応について伺う 

 

 

 

４．都市計画道路等の整備について 

１）八幡根岸線の今後の計画について伺う 

 

 

 ２）都市計画道路中央線(神明町)の道路整備について伺う 

 

 

 ３）碇大橋から国道 13号（石町）までの区間の道路整備の計画について伺う 
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６．【１番 本間 利博 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市スポーツ推進計画について 

 １）現行計画（2018～2020）の総括と第７次計画（2021～2025）の重点施策について 

伺う 

 

 

２）現行計画（2018～2020）における以下の重点施策の実施内容について伺う 

  ①冬季における市民の運動習慣の定着。 

 

  ②健康の駅事業との連携。 

 

  ③総合型地域スポーツクラブ活動への支援。 

 

 

 

２．横手市自転車活用計画について 

 １）目的と具体的施策について伺う 

 

 

 

３．総合雪対策基本計画について 

１）現行計画の目標にある「地域で支える身近な雪処理」と「行政と市民で進めるきめ 

  細かな雪対策」について評価を伺う 
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７．【３番 山形 健二 議員】（一問一答） 

 

１．就農支援事業について 

 １）就農支援事業の現状と課題について伺う 

 

 

 

２．十文字陸上競技場について 

 １）県南唯一の全天候型陸上競技場の活用について伺う 
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８．【６番 加藤 勝義 議員】（一問一答） 

 

１．財政調整基金について 

 １）平成 32 年度までの横手市財政計画で、財政調整基金と減債基金の合算残高下限維

持基準額は、標準財政規模の５％であった。今回提出された令和７年までの財政計

画では、20％になっている。基金規模の考え方が変わったのか 

 

 

 ２）横手市財政調整基金条例第３条（管理）で、必要に応じ最も確実有利な方法で管理

することとしており、有価証券などの運用は考えていないか 

 

 

 

２．新横手体育館の防災拠点構想について 

 １）新横手体育館計画で、災害時の指定避難所として地域防災拠点や広域防災拠点の機

能も取り入れるとしている。周辺には、秋田県の広域防災拠点として、秋田ふるさ

と村ドーム劇場の一次物資集積場や秋田県南地区防災備蓄倉庫があり、さらに避難

所として横手防災センターや横手南中学校もある。防災拠点として、どのような施

設を考えているのか 

 

 

 

３．行政施設の老朽化と分散について 

１）現在、多くの行政機能施設が分散している。また、ＦＭ計画には示されているが、

平成元年建設の本庁舎をはじめ水道庁舎など早急に方向性を示す必要があると思う。

行政機能も横手市の顔である。分散の解消とともに、行政機能施設の方向性を伺う 
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９．【10番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．コロナ禍の大雪対策について 

 １）コロナ禍の大雪に対する市民への支援対策について伺う 

 

 

 ２）大雪による被害を受けた方々への支援対策を問う 

 

 

 

２．農業振興について 

 １）園芸作物の拡大や継続支援対策について伺う 

 

 

 ２）スマート農業の推進、支援対策を伺う 
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10．【13番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．市営温泉施設の方向性について 

 １）市は、温泉経営をしないという市長の方針のもとで、稼働中・休館中の施設をいつ

までにどう処置するのか伺う 

 

 

 

２．本庁と地域局の関連について 

 １）道路管理など責任の所在と対応策について伺う 

 

 

 

３．よこて農業創生大学事業について 

 １）６次産業化をどのように推進していくのか伺う 

 

 

 

４．今冬の雪対策の検証と今後の対策について 

 １）パトロールなど実態把握をどのように行ったのか伺う 

 

 

 ２）苦情対応をどのようにするのか伺う 

 

 

 ３）雪捨て場の地域連携について伺う 

 

 

 ４）地域ごとに雪おろし等、マッチングのための人材確保対策について伺う 
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５．ふるさと納税について 

 １）地域おこし協力隊やセブン－イレブンの人材派遣を生かした魅力ある返礼品の開発

をどう進めるのか伺う 

 

 

 ２）返礼品の担当部署について伺う 

 

 

 

６．地区交流センターについて 

 １）運営協議会をどのように充実させるのか伺う 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和３年３月定例会日程予定【会期２３日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ― 

◇２月２４日（水） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇２月２５日（木）  議案上程 

◇３月 ４日（木）  会派代表質問 

◇３月 ５日（金）  一 般 質 問 

◇３月 ８日（月）  一 般 質 問 

◇３月 ９日（火）  一 般 質 問 

◇３月１８日（木）   委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

    ◇２月２５日（木） 一般会計予算特別委員会 

    ◇３月１０日（水） 各常任委員会、 

～１２日（金） 一般会計予算特別委員会分科会 

    ◇３月１８日（木） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


